



Informativo OCDE Ambiente-Energía

Agosto 2024
Cuatrimestral

Este informativo nace con el objetivo de comunicar aspectos clave relacionados con el papel que desempeña Costa Rica en OCDE desde el MINAE, mediante la coordinación de la Secretaría de Planificación Sectorial de Ambiente y Energía (SEPLASA), así como de socializar los principales productos desarrollados por esa Organización relacionados con el sector ambiente y energía, con el fin de coadyuvar en la generación de valor público.

En este documento encontrará publicaciones asociadas a política ambiental, informes sobre temas concretos, resultados de foros internacionales y acceso a plataformas de datos.

Publicaciones–Política Ambiental OCDE

- **Justicia Ambiental: contexto, desafíos y enfoques nacionales**

Como resultado de la primera conferencia OCDE sobre Justicia Ambiental realizada a finales de mayo en París, se genera un primer informe sobre este tema, el cual examina la pluralidad del concepto de justicia ambiental, sus pilares conceptuales subyacentes y cómo ha surgido en diferentes contextos alrededor del mundo.

El informe proporciona el primer balance de políticas sobre cómo los gobiernos de la OCDE están tratando de resolver las preocupaciones sobre la justicia ambiental, basándose en una gama amplia de experiencias y prácticas exitosas de los países OCDE, así como analizando enfoques complementarios en un conjunto más amplio de países.



- **Cómo controlar los incendios forestales en el contexto del cambio climático**



Este informe proporciona una evaluación y una perspectiva global sobre el riesgo de los incendios forestales en el contexto del cambio climático. Analiza los factores detrás de la creciente incidencia de incendios forestales extremos y el efecto en el cambio climático. Describe los impactos ambientales, sociales y económicos de los incendios forestales ilustrando las pérdidas y los costos observados durante los recientes incendios forestales extremos.

El informe presenta los resultados de un análisis comparativo entre países sobre cómo han evolucionado las políticas y prácticas en los últimos años a la luz de los cambios observados y proyectados en el riesgo de incendios forestales. Este análisis se basa en estudios de caso a profundidad donde se incluye a Costa Rica junto a Australia, Grecia, Portugal y Estados Unidos. El informe subraya la urgente necesidad de que los gobiernos intensifiquen los esfuerzos de adaptación al cambio climático para limitar los costos futuros de los incendios forestales.

https://www.oecd.org/en/publications/taming-wildfires-in-the-context-of-climate-change_dd00c367-en.html

Plataformas

Programa Internacional de Acción Clima (IPAC)

El Programa Internacional de Acción Clima (IPAC) apoya el progreso de los países de la OCDE hacia emisiones netas cero de gases de efecto invernadero (GEI) y una economía más resiliente para 2050. A través del seguimiento regular, la evaluación de políticas y la retroalimentación sobre los resultados y las mejores prácticas, el IPAC ayuda a sus miembros a fortalecer y coordinar su acción climática. Además, complementa y apoya los marcos de seguimiento de la CMNUCC y del Acuerdo de París.

Foro Global sobre Medio Ambiente y Cambio Climático

Este Foro es organizado por la OCDE y la Agencia Internacional de Energía (IEA por sus siglas en inglés) y reúne a negociadores y expertos a nivel global para participar de manera constructiva en temas clave de las negociaciones internacionales sobre cambio climático y la implementación del Acuerdo de París, en un espacio informal. También lleva a cabo análisis técnicos, imparciales y elabora documentos en consulta con países y expertos para informar sobre estos debates.

Durante la última edición del Foro llevada a cabo en el mes de abril, las sesiones se centraron en ideas para informar la próxima ronda de contribuciones determinadas a nivel nacional (NDC por sus siglas en inglés) y en elementos relacionados con el nuevo objetivo colectivo cuantificado sobre financiamiento climático (NCQG por sus siglas en inglés). Producto de este trabajo se generaron los siguientes documentos de trabajo:

Documento	Resumen	Acceso
Ideas para diseñar elementos de mitigación en la próxima ronda de Contribuciones Determinadas a Nivel Nacional (NDC) OCDE	Este documento explora cómo las Partes pueden preparar NDC mejoradas que lleven adelante los resultados del GST1 sobre mitigación y las disposiciones pertinentes sobre NDC, aprovechando las lecciones aprendidas de las NDC sucesivas y las oportunidades de seguimiento disponibles para apoyar este proceso. Las perspectivas extraídas de las experiencias destacan las interrelaciones entre mejorar la ambición de las NDC y su implementación.	Insights for designing mitigation elements in the next round of Nationally Determined Contributions OECD
El nuevo objetivo colectivo cuantificado sobre financiación climática OCDE	El presente documento presenta conclusiones clave que pueden ayudar a informar los últimos meses de debates internacionales relacionados con el nuevo objetivo cuantificado colectivo sobre financiación climática.	The New Collective Quantified Goal on climate finance OECD

Más información:

<https://www.oecd.org/en.html>

<https://www.oecd.org/en/publications.html>